

# Excelsior

Condado de Orange

CIVISMO Y RECREACIÓN

## 'MEMORIAL DAY' EN EL SUR DE CALIFORNIA



Como una forma de recordar a los caídos en combate y a la vez congregarse a las familias en el fin de semana del "Memorial Day", en el puerto de San Pedro se celebran actividades cívicas y recreativas para toda la familia, con buques, comida y música. **Página 2**

Michael Gentile ondea una bandera estadounidense mientras él y su esposa Genevieve esperan que un escuadrón de 18 aviones de aves de guerra históricas sobrevuele el Queen Mary el Día de los Caídos. FOTO DE ANA P. GARCÍA — SCNG/EXCELSIOR

INMIGRACIÓN



BRITTANY MURRAY — STAFF PHOTOGRAPHER  
Banderas de ceremonia de ciudadanía en el USS Iowa en San Pedro, 1 Julio, 2021.

## Anuncian proyecto bipartidista de reforma migratoria

Redacción de Excelsior y EFE  
ExcelsiorCalifornia.com

Mientras que el gobernador de la Florida endurece su política contra inmigrantes indocumentados, la congresista republicana María Elvira Salazar y la demócrata Verónica Escobar presentaron este martes un proyecto de ley de reforma migratoria que incluye vías para regularizar a los más de 11 millones de personas indocumentadas en EE.UU.

**LAS LEGISLADORAS:**  
\* Demócrata: Verónica Escobar  
\* Republicana: María Elvira Salazar

DeSantis firmó el pasado mayo un proyecto de ley que incluye medidas que dificultan el establecimiento de inmigrantes en situación irregular, como no reconocer licencias de conducción y tarjetas de identificación emitidas por otros estados a "inmigrantes no autorizados".

Pero, Salazar, quien representa al distrito 27 de Florida, dijo que el paquete legislativo representa un momento "histórico" en el que "dos legisladoras deciden trabajar en uno de los temas más polarizadores para el país".

La propuesta legislativa, presentada ante la Cámara de Representantes, controlada por los republicanos, incluye también más fondos para seguridad fronteriza, reformar la manera en la que las personas pueden pedir asilo, al igual que reforzar la seguridad en la frontera.

La idea, dijo la republicana, es "dar dignidad a los indocumentados".

Bajo la propuesta, las personas que se encuentran en una situación migratoria irregular en EE.UU. que hayan vivido por cinco años el país y que no tengan antecedentes penales pueden entrar a un programa que les ofrece permiso de trabajo y de viaje por siete años.

ECONOMÍA

## ¿Qué industria del sur de California creó la mayor cantidad de empleos en un mes?

Se supera el crecimiento laboral de la región

Jonathan Lansner/SCNG  
ExcelsiorCalifornia.com

Los patrones del sur de California agregaron 52,100 trabajadores en abril, un ritmo de contratación de más del doble del crecimiento laboral de la región antes de la pandemia para el mes.

En un reporte de cifras de empleos estatales publicadas el viernes 19 de mayo, se encontró 8.02 millones trabajando en los condados de Los Ángeles, Orange, Riverside y San Bernardino en abril. El número de puestos de trabajo, sin ajustar por las variaciones estacionales, aumentó 52,100 en un mes y 160,100 en 12 meses.

La contratación local promedio 22,620 en abril entre 2015-19. En marzo se sumaron 14,400 empleados en la región. El repunte de la contratación redujo el desempleo en el sur de California. La tasa de desempleo del sur de California fue del 4.3% en abril en comparación con el 4.6% del mes anterior y el 4.2% del año anterior. El desempleo promedio 4.2% en la prepandemia 2018-19.

Diferencias regionales

Así es como se desempeñó el mercado laboral en las principales áreas metropolitanas de la región...

Condado de Los Ángeles: 4.64 millones de trabajadores, tras sumar 29,800 en un mes y crecer en 106,200 en un año. La contratación promedio 8,880 para el mes entre 2015-19. ¿Desempleo? 4.5% frente a 5% un mes antes; 4.5% hace un año; y 4.6% promedio en 2018-19.



DAVID CRANE — STAFF PHOTOGRAPHER

Ricky Gildemontes mezcla bebidas especiales en el bar escondido detrás de una pared en el restaurante "Employees Only" el jueves 9 de marzo de 2023.

Condado de Orange: 1.71 millones de trabajadores, tras sumar 15,200 en un mes y crecer 41,800 en un año. La contratación promedio 6,860 para el mes en 2015-19. ¿Desempleo? 3% vs. 3.4% un mes antes; 2.7% hace un año; y 2.9% promedio en 2018-19.

Inland Empire: 1.67 millones de trabajadores, tras sumar 7,300 en un mes y crecer 12,100 en un año. La contratación promedio 6,880 para el mes en 2015-19. ¿Desempleo? 4.1% frente a 4.6% un mes antes; 3.4% hace un año; y 4.2% promedio en 2018-19.

Por cierto, estadísticas similares muestran al resto de California con 10 millones de trabajadores en abril: 65,900 más en un mes y 231,600 más en un año.

Despiden y contratan

Los jefes de California despidieron a 236,000 trabajadores en marzo, un aumento del 60% con respecto al ritmo promedio de despidos en los

12 meses anteriores.

El salto en las salidas involuntarias de los trabajadores al ritmo más rápido desde diciembre de 2020 se encontró en la revisión de una hoja de cálculo de la Encuesta mensual de vacantes laborales y rotación laboral del gobierno federal. El informe, apodado "JOLTS" por los economistas, rastrea lo que está moviendo el mercado laboral.

Los despidos de marzo no se acercan a los recortes históricos de 1.5 millones de marzo de 2020 en medio de los bloqueos por coronavirus. Sin embargo, es un aumento notable que sigue a meses de recortes de empleos de alto perfil, especialmente en las industrias tecnológicas de California y varias quiebras bancarias llamativas.

El aumento en los despidos de trabajadores también es una señal de advertencia de que el intento de un año de la Reserva Federal de enfriar una economía sobrec-

CAMBIOS EN LA INDUSTRIA

Mire los cambios de trabajo en 10 sectores comerciales clave del sur de California, clasificados por cambio de un mes...

Ocio/hotelaria: 1,06 millones: 11,000 más en un mes y 39,700 más en un año.

Educación/salud: 1,46 millones: 10,100 más en un mes y 68,200 más en un año.

Construcción: 409,400 trabajadores: 8,200 más en un mes pero 900 menos en un año.

Servicios profesionales-comerciales: 1,02 millones: 6,000 más en un mes y 12,100 más en un año.

Transporte-almacén-servicios: 698,100 trabajadores — 4,100 más en un mes y 13,500 más en un año.

Información: 265,100 trabajadores: 2,200 más en un mes pero 900 menos en un año.

Financiero: 410,300 trabajadores — 2,100 más en un mes y 3,700 más en un año.

Gobierno: 1 millón de trabajadores: 1,600 más en un mes y 9,400 más en un año.

Comercio minorista: 634,400 trabajadores: 1,600 más en un mes y 9,400 más en un año.

Manufactura: 442,300 trabajadores: 300 más en un mes pero 2,000 menos en un año.

lentada con tasas de interés altísimas está inquietando a los patrones.

ENTRETENIMIENTO

## ¿Qué conciertos se avecinan en 'iu es ey'?

Camila, Van Van, Rey Ruiz... tome nota. **Página 6**



FUTBOL

## Final sorpresiva en la Liga Mx

Tigres dió el zarpazo y enfrentará al Rebaño Sagrado **Página 8**



## CONDADO DE ORANGE



Un nuevo informe sobre el estado de las personas mayores en el Condado de Orange llega a conclusiones radicales sobre problemas como el hambre (decenas de miles de personas mayores locales necesitan asistencia alimentaria), la demencia e incluso la soledad

## Población de la tercera edad enfrenta hambre, demencia, soledad y más

Informe sobre el estado de las personas mayores en Orange llega a conclusiones radicales

Andre Mouchard  
SCNG / Excelsior

Un nuevo informe sobre el estado de las personas mayores en el Condado de Orange llega a conclusiones radicales sobre problemas como el hambre (decenas de miles de personas mayores locales necesitan asistencia alimentaria), la demencia (su prevalencia está aumentando) e incluso la soledad (un problema oculto pero importante), pero ofrece sólo dos conclusiones específicas.

Primero, la población de personas mayores del condado está creciendo rápidamente. El condado tiene actualmente alrededor de 495,000 residentes de 65 años o más, aproximadamente el 15,7% de la población total. Para 2050, se espera que la multitud de personas mayores de 65 años del condado casi se duplique, a 926,000, o el 28% del total.

En segundo lugar, cuando se trata de las necesidades específicas de la gente mayor, nadie (ni el condado, ni las aseguradoras ni los proveedores de salud que dan seguimiento a los problemas de salud, ni las organizaciones sin fines de lucro que trabajan con personas mayores y proporcionaron la información utilizada en el informe) sabe exactamente información no es trivial.

Si bien las organizaciones sin fines de lucro y otras que trabajan con personas mayores recopilan datos úti-

les para sus organizaciones, no hay una sola persona o grupo a cargo de monitorear cómo le está yendo a la población mayor del condado con el tiempo. Como resultado, las agencias gubernamentales y otros no siempre tienen una ventana clara sobre dónde desplegar dinero o servicios que podrían hacer la vida más fácil, o incluso sostenible, para los residentes mayores en riesgo.

### No hay datos

“Nos enfrentamos a una avalancha de seres humanos de personas mayores de 65 años, pero no tenemos idea de qué hacer al respecto”, dijo Jim McAleer, director ejecutivo de Alzheimer’s Orange County, una de las organizaciones sin fines de lucro que financió y publicó el “Informe 2023 sobre el Envejecimiento en el Condado de Orange”.

“Si tuviéramos datos coordinados, guardados en un solo lugar, se podría saber qué tan grande es el problema que se podría tener con, por ejemplo, la demencia o el hambre. Se sabría qué tan amplia es la brecha y hacia dónde dirigir sus recursos”, dijo McAleer.

“Pero, tal como están las cosas, no tenemos eso”, agregó. “Así que estamos gastando mucho dinero en conjeturas. Y hasta que lo resolvamos, no podremos ayudar a las personas que lo necesitan, al menos no tan bien como podríamos”.

El informe lo reconoce. Antes de sumergirse en cómo les está yendo a las personas mayores locales en cinco áreas clave: acceso a tecnología, nutrición, aislamiento social, transporte y vivienda, el informe comienza con una sección llamada “Naturaleza y limitaciones de los datos proporcionados”.

Ahí es donde el informe señala que sus conclusiones se basan en información de

### EL INFORME

Señala que desde junio de 2021 hasta enero de este año, la cantidad de personas mayores en el Condado de Orange que usaron CalFresh, el programa estatal para ayudar a alimentar a las personas que viven en la pobreza, aumentó un

**42%**

es decir de 54,404 a 77,367.

Si bien las cifras brutas resaltan un problema dramático, la cantidad de residentes mayores que necesitan ayuda para comer lo suficiente es casi igual a la población de Tustin, y no está claro si el problema está empeorando o si las cifras reflejan un cambio que se proporcione la comida a bajo costo.

18 organizaciones diferentes, y que los datos de esos grupos eran muy inconsistentes. Los grupos ofrecieron diferentes definiciones sobre todo, desde dónde se ofrecen los servicios para personas mayores hasta el marco de tiempo para la información que recopilaron. Algunos incluso usaron reglas diferentes para definir “persona mayor”, algunos aplicaron esa etiqueta a personas de 50 años o más, otros a partir de los 60 y otros a los 65.

“En general”, concluyó el informe, “había una escasez de datos demográficos consistentes y completos. Como tal, no fue posible ningún análisis inferencial; los resultados no pudieron vincularse a factores demográficos”.

### Imagen no es clara

Dicho esto, el informe pudo reunir vislumbres estadísticamente viables de

los problemas y tendencias actuales, algunos de los cuales no parecen ser problemas en absoluto.

Por ejemplo, el informe sugiere que es más probable que las personas mayores locales usen Internet que las personas mayores en otras partes del país. “Los datos a nivel de condado de 2021 indican que el 94% de los adultos mayores en el Condado de Orange tienen acceso a Internet; los datos más recientes, proporcionados por una agencia para este informe, muestran que casi el 100% de los encuestados tienen Internet y pueden acceder a Wi-Fi en casa y a través de sus teléfonos móviles”.

Aún así, aunque el informe pudo encontrar estadísticas sobre el uso de teléfonos inteligentes por parte de las personas mayores a nivel nacional (el 61% posee un dispositivo de este tipo y el 45% lo usa para acceder a las redes sociales), el informe no pudo encontrar la misma información para las personas mayores en el Condado de Orange.

El informe también señaló que el uso de la tecnología entre las personas mayores varía mucho según la raza y el origen étnico, y que la población mayor del condado pronto será menos blanca y menos propensa a hablar inglés que la generación actual de personas mayores.

“Dado que casi el 45% de los residentes del Condado de Orange de 60 años o más son minorías, con aumentos proyectados en la prevalencia de personas mayores de color (datos del censo de 2023), examinar las correlaciones demográficas del uso de la tecnología a nivel del condado se está volviendo esencial”.

En otras áreas, incluso los datos claros no necesariamente representan una imagen clara.

## IRVINE

## Inicia construcción de proyectos para el Great Park

Los proyectos incluyen el Veteran’s Memorial Park, un lugar de música en vivo y establecimientos de comida

Yusra Farzan  
SCNG / Excelsior

El cielo gris y nublado en una fría mañana de martes no pudo apagar la emoción de la gran multitud reunida en el sitio ARDA de Great Park, la antigua Base Marina El Toro, para la inauguración de más de 300 acres de servicios.

Mientras el concejal de Irvine, Mike Carroll, quien preside la Junta del Great Park, recibía una bocanada de tierra con una excavadora se estrelló contra un viejo edificio de paredes azules que alguna vez fue parte de la base.

“Después de muchos años de aportes de la comunidad y después del último año de planificación y diseño intensivos”, dijo Carroll, “estamos emocionados de lanzar lo que es una inversión de mil millones de dólares que establecerá el próximo gran parque metropolitano del mundo”.

Las comodidades que se desarrollarán incluyen el Veteran’s Memorial Park y Jardines Comemorativos de los Veteranos y nuestros jardines botánicos”.

### Complejo deportivo

Great Park ya alberga un complejo deportivo de 194 acres que es el doble del tamaño de Disneyland con canchas de fútbol, un estadio de fútbol y canchas de voleibol de playa; caminos; un pabellón artes y más recientemente, Wild Rivers.

La demolición del sitio de ARDA está programada para continuar hasta 2025 y la construcción de los servicios de Heart of the Park, incluido el anfiteatro, concluyó en diciembre de 2024.

“Hasta 2024, la ciudad derribará edificios, eliminará infraestructura y preparará el sitio para esta gran transformación”, dijo Carroll. “Tenemos 77 estructuras que abarcan 180,000 pies cuadrados de área total de construcción que se eliminarán del sector norte

“Para tomar una palabra de Abraham Lincoln, este es un terreno sagrado. Este es el lugar donde se debe dar reconocimiento a los veteranos que sirvieron aquí, que se fueron de aquí, algunos de los cuales no regresaron”.

—Gene Kaplan, veterano

donde tenemos la intención de desarrollar un Parque y Jardines Comemorativos de los Veteranos y nuestros jardines botánicos”.

Se conservará una pista existente como parte del Veteran’s Memorial Park como un “Paseo de Honor” con exhibiciones educativas que brindan a los visitantes la oportunidad de aprender sobre la Base Marina El Toro. El parque también contará con áreas tranquilas para la reflexión.

También se harán esfuerzos para preservar la antigua torre de control de tráfico aéreo, dijo Carroll.

Gene Kaplan, un veterano de la Fuerza Aérea y residente de Irvine desde hace mucho tiempo, dijo que estaba “absolutamente emocionado de que esto esté llegando a buen término”.

“Para tomar una palabra de Abraham Lincoln, este es un terreno sagrado. Este es el lugar donde se debe dar reconocimiento a los veteranos que sirvieron aquí, que se fueron de aquí, algunos de los cuales no regresaron”, dijo Kaplan. “Dijo que estaba “absolutamente emocionado de que esto esté llegando a buen término”.



MINDY SCHAUER, SCNG / EXCELSIOR

Un equipo de demolición derriba un edificio, alrededor de principios de la década de 1970, que almacenaba compresores de aire en la antigua base marina de El Toro en Irvine el martes 23 de mayo de 2023.

## Convierte ese viejo Garaje en EFECTIVO

Adicional Vivienda Unidad

greearthenviro.com

0 construir una casa separada por requisitos de la ciudad, ambos pueden calificar para una asignación de subvención parcial.

100% de financiación si calificas.

Empieza a ganar ingresos pasivos de la casa que ya tienes!

562-205-7234

Llama a Great Earth Environments

Obtenga ingresos adicionales de tu garaje o de su adición.

St. Lic# 353892